

MAÏMONIDE DANS SON CONTEXTE MÉDITERRANÉAN / MAIMONIDES IN HIS MEDITERRANEAN CONTEXT

REL 6150 Les Juifs dans le monde médiéval (VIIe- XVe siècles)

Université de Montréal, Winter 2020 / Hiver 2020

Prof. Guadalupe González Diéguez

Fridays 9am-noon (from Jan.10-April 24)

Pavillon Marguerite d'Youville, 4030



Ce cours de cycles supérieurs aborde la pensée de Maïmonide dans son contexte méditerranéen. Nous lirons le principal ouvrage philosophique de Maïmonide, *Le guide des égarés*, à la lumière du contexte « islamicate » dans lequel il a été rédigé: la réception arabe de la philosophie grecque, la théologie négative, les traditions d'exégèse et de jurisprudence islamiques et judéo-arabes, la théologie rationnelle islamique (*kalām*), la révolution almohade au Maghreb et al-Andalus, les conceptions de la prophétie et du messianisme, etc. Aux côtés du *Guide des égarés*, nous lirons des essais écrits par des érudits maïmonidéens bien reconnus. La discussion du cours se déroulera en français, avec des lectures en anglais et en français. Le travail de recherche final peut être soumis en français ou en anglais.

This graduate-level course discusses the thought of Maimonides in his Mediterranean context. We will read Maimonides' main philosophical work, *The Guide of the Perplexed*, in light of the "Islamicate" context in which it was produced: the Arabic reception of Greek philosophy, negative theology, Islamic and Judeo-Arabic traditions of exegesis and jurisprudence, Islamic rational theology (*kalām*), the Almohad revolution in the Maghreb and al-Andalus, conceptions of prophecy and messianism, etc. Alongside *The Guide of the Perplexed*, we will read essays by the most important Maimonidean scholars. The course discussion will take place in French, but many assigned readings are available in English. The final research paper can be submitted in English or in French.